



# Open Arms, Premio Abogados de Atocha CCOO CLM 2022

El acto de entrega del galardón será el próximo miércoles día 30 de marzo en el Teatro de Rojas de Toledo





#### PREMIO ABOGADOS DE ATOCHA CCOO CLM



Toledo, 30 marzo 18.30 horas, Teatro de Rojas

## CCOO CLM entrega el miércoles 30 en Toledo el Premio Abogados de Atocha a la organización humanitaria Open Arms

El próximo miércoles día 30 de marzo tendrá lugar en Toledo, en el Teatro de Rojas, el acto de entrega del Premio Abogados de Atocha que cada año conceden CCOO de Castilla-La Mancha y la Fundación Instituto de Estudios Sociales del sindicato con el objetivo de reconocer a aquellas personas o instituciones que destacan en la defensa de los Derechos Humanos y la lucha por las libertades.

Tras los peores momentos de la pandemia, recuperamos la presencialidad de este importante acto para las Comisiones Obreras.

Este año el galardón recae en la organización humanitaria Open Arms por "su lucha en defensa de la vida y de los derechos de las personas más vulnerables en situaciones de emergencia".

Open Arms nació de una empresa de socorrismo y salvamento marítimo con más de 20 años de experiencia en las costas del territorio español para proteger la vida de las personas abandonadas en aguas internacionales que intentan llegar a Europa huyendo de conflictos bélicos, persecución o pobreza y colabora en tierra firme con equipos sanitarios, y de investigación en primera línea para afrontar emergencias sanitarias o de cualquier otro tipo que precisen respuesta inmediata.

El fundador y director de esta ONG, Òscar Camps, nos acompañará el próximo 30 de marzo en el acto de entrega del premio que tendrá lugar a las 18.30 horas.





"Personas que se organizan, que salvan vidas, que protegen a quienes viven situaciones dramáticas como hacen quien forman parte de Open Arms son merecedoras de recibir este reconocimiento", destaca el presidente de la Fundación Instituto de Estudios Sociales de CCOO CLM, Antonio Arrogante.

Numerosas autoridades del ámbito sindical, -entre ellos el secretario confederal de CCOO, Unai Sordo-, y del político y social asistirán el próximo miércoles al acto de entrega del Premio Abogados de Atocha.

## 45 años de la Matanza de Atocha

Los Abogados de Atocha fueron brutalmente asesinados hace 45 años, cuando un grupo de pistoleros de extrema derecha irrumpió en el despacho de abogados laboralistas de CCOO y del PCE situado en el número 55 de la calle Atocha y ametrallaron a las nueve personas presentes.

Fueron asesinados los abogados Javier Sauquillo Pérez del Arco, Luis Javier Benavides Orgaz, Enrique Valdelvira Ibáñez y Serafín Holgado de Antonio; y el sindicalista conquense Ángel Rodríguez Leal. Resultaron gravemente heridos Alejandro Ruiz-Huerta, Mª Dolores González Ruiz, Luis Ramos Pardo y Miguel Sarabia Gil. Alejandro Ruiz Huerta, presidente de la Fundación Abogados de Atocha, es hoy el único "sobreviviente".



Los asesinos de los Abogados de Atocha acabaron con la vida de quienes defendían a los trabajadores y trabajadoras frente a la dictadura, y que pertenecían a las dos organizaciones que se habían destacado en la lucha antifranquista: las Comisiones Obreras y el Partido Comunista de España. "Fueron asesinados por luchar por la libertad".

#### Las dos etapas del Premio Abogados de Atocha

El 22 de enero de 2002 el Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha instituyó el Premio Internacional de Abogados de Atocha para distinguir a aquellas personas o instituciones que destacaran en la defensa de los Derechos Humanos y la lucha por la Libertad. El premio se convocaba anualmente y se regulaba mediante Decreto del Consejo de Gobierno. El primer premio se hizo coincidir con los veinticinco años de los asesinatos del despacho laboralista de la calle Atocha de Madrid.

La decisión del Gobierno de Castilla-La Mancha estuvo precedida de la petición de CCOO para que se considerara la oportunidad y el valor de instituir un premio de esas características. La muerte de un castellano-manchego en aquel sangriento atentado fascista y la vinculación de abogados de la región con aquel despacho laboralista, avalaban nuestra petición

El premio Internacional Abogados de Atocha se concedió en 2002 a Vidal de Nicolás (Presidente del Foro de Ermua). En 2004 a Frei Betto (Programa "Hambre cero" Brasil). En 2007 a la ONG "Nuestras hijas de regreso a casa" (Mujeres de Ciudad Juárez de Méjico). En 2008 a Aung San Suu Kyi (Premio Nobel de la Paz 1991). En 2009 a Manuel López -a título póstumo. En 2010 a Francisca Sauquillo. Y en 2011 a Marcelino Camacho –a título póstumo– y Nicolás Redondo.

Esta fue la última edición del premio en aquella etapa, ya que el Gobierno de Cospedal lo suprimió, una muestra de su escaso compromiso democrático y su inexistente voluntad para mantener viva la memoria histórica y la lucha antifranquista. Fue entonces, cuando Comisiones Obreras de Castilla-La Mancha, a través de la Fundación Instituto de Estudios Sociales, decidió mantener vivo el homenaje y el recuerdo a los asesinados en el despacho laboralista de Atocha 55, ha explicado por su parte el secretario regional de Organización de CCOO CLM.

Se celebraron actos de recuerdo en los

años 2012 y 2013, con presencia del Presidente de la Fundación Abogados de Atocha y otras personalidades e instituciones. En 2014, CCOO de Castilla-La Mancha tomó la decisión de crear el Premio Abogados de Atocha de Castilla-La Mancha, otorgándose con carácter anual. En esta segunda etapa, el premio lo concede la Fundación IES de CCOO de CLM

En su primera edición (2014) la galardonada fue Manuela Carmena, co-fundadora del despacho de abogados laboralistas de Atocha. En 2015 el premio se le otorgó a José Antonio Martín Pallín, exfiscal y magistrado emérito del Tribunal Supremo. En 2016 al abogado laboralista Enrique Lillo. En 2017 a la escritora Almudena Grandes. En 2018 al cantautor Raimon. En 2019 a la periodista Rosa Mª Mateo. En 2020 el actor Juan Diego Ruiz. Y en 2021 se reconoció y puso en valor la solidaridad en el mundo del trabajo en los duros momentos de la pandemia.

## 23M: jornada de movilización para exigir contener los precios y evitar la pobreza

## Pedimos medidas urgentes para frenar la escalada de precios

CCOO y UGT, junto a Facua, vecinos, y las organizaciones de autónomos UPTA y UATAE, han exigido al Gobierno español y a la Unión Europea medidas que regulen el mercado "desbocado" de la energía, en una jornada de reivindicaciones en todo el país.

Centenares de personas salieron a la calle el miércoles para reclamar un control de los precios y medidas urgentes que frenen la escalada inflacionista que están sufriendo bienes básicos como la electricidad, los combustibles, la alimentación... En Toledo, Ciudad Real, Guadalajara, Albacete y Cuenca –al igual que en el resto del país- se han sucedido las concentraciones convocadas por UGT, CCOO, las organizaciones de autónomos UPTA y UATAE, la organización de consumidores FACUA y asociaciones vecinales.

Bajo el lema "Contener los precios, proteger el empleo", los convocantes han exigido tanto al Gobierno español como a la Unión Europea que regulen el mercado "desbocado" de la energía, un encarecimiento que afecta —no solo a las personas vulnerables- sino también a la clase trabajadora, a los autónomos, a las pequeñas y medianas empresas... Las concentraciones se repitieron en numerosos centros de trabajo de la comunidad.

Paco de la Rosa, secretario general de CCOO CLM, ha subrayado que las concentraciones de hoy tienen que ver con la cita en Europa para abordar medidas que resuelvan la situación, y el mensaje del Gobierno debe ser claro: "Pedimos que levante la voz en Bruselas, que diga alto y claro que es necesario que se baje el precio de los





hidrocarburos y la energía, porque no es normal que sea solo el mercado el que regule esos precios, y no es normal que en Castilla-La Mancha tengamos a miles de trabajadores y trabajadoras que aun trabajando no pueden encender la calefacción".

De la Rosa ha subrayado que "el mercado ultraliberal al que muchos desde la política nos han querido llevar, donde el mercado se regula solo, ha demostrado ser el caos y el desastre, con una situación terrible para los más débiles", y ha preguntado "quién entiende que el precio más alto de la

energía regule el precio total de toda la energía, por qué no hay límites máximos en algo tan básico como la energía".

El secretario general de CCOO CLM ha señalado que es comprensible el descontento de colectivos directamente afectados por la subida de precios, "es una situación así lo que hay que tener es altura de miras, por eso convocamos a toda la ciudadanía, y exigir política con mayúsculas; queremos sumarnos a vecinos, pequeños empresarios, autónomos, consumidores, la sociedad articulada... Ahora toca actuar, no sumándose al calor del conflicto para sacar un rédito electoral, sino exigiendo que se contengan los precios porque es posible hacerlo, es necesario, y es imprescindible".

Paco de la Rosa ha advertido de que "muchas familias llevan un mes sin poder encender la calefacción, otros son transportistas que no pueden llenar el depósito; las personas trabajadoras han perdido más de un siete por ciento de poder adquisitivo en un año, así que contener los precios debe ser la prioridad". Urge "un Pacto de Estado donde estén los partidos políticos y sindicatos y patronal" para hacer frente a una situación como esta.







Trabajadores y trabajadoras de cerca de un centenar de empresas de CLM se movilizan con CCOO para exigir medidas urgentes ante la escalada desbocada de los precios



En el marco de la jornada reivindicativa y de movilización del 23 de marzo para exigir al Gobierno de España y a la Unión Europea actuaciones urgentes para contener los precios, proteger el empleo y frenar el deterioro de las condiciones de vida, trabajadores y trabajadoras de cerca de un centenar de empresas de Castilla-La Mancha se concentraron por la mañana en sus respectivos centros de trabajo para protestar por el escenario de escalada desbocada de los precios y exigir medidas contundentes.



VER GALERÍA DE FOTOS

































### Ante los datos de pensiones conocidos hoy, CCOO reclama subir los salarios y medidas para contener los precios

La paga media mensual en la región se sitúa en los 1.004,22 euros, un 5,44% más que hace un año, tras un acuerdo que ha sido clave para que las pensiones en Castilla-La Mancha superen los 1.000 euros.

Somos la segunda región con mayor número de pensiones con complementos a mínimos, -el 43,7% de media, el 50% en la provincia de Cuencareflejo de que somos la segunda comunidad autónoma con los salarios más bajos.

"Ahora toca mejorar los salarios y redistribuir la riqueza que generan los trabajadores y las trabajadoras en Castilla-La Mancha, tienen que pagar más quienes más tienen y tienen que recibir más quienes más lo necesitan", afirma María Ángeles Castellanos, secretaria regional de Políticas Sociales, Agenda 2030 y Empleo de CCOO CLM. "La his-

toria económica nos demuestra que con esta fórmula se ha salido de otros periodos de crisis sin dejar atrás a las personas más vulnerables".

CCOO CLM advierte que el hecho de que Castilla-La Mancha sea la segunda región con más pensiones con complementos a mínimos es un reflejo de que somos la segunda comunidad autónoma con los salarios más bajos, por tanto, actuar sobre los salarios mejorará las pensiones.

La contención de precios es otro elemento para mejorar el poder adquisitivo de las pensiones, "es imprescindible adoptar



medidas que contribuyan a la contención de los precios de la luz y del gas, al tiempo hay que acelerar el cambio de modelo energético aprovechando para ello los fondos Next Generation", añade Castellanos.

Por provincias, Albacete y Cuenca tienen pensiones medias por debajo de los 1.000 euros, 968,68 euros en el caso de Albacete y 922,27 euros en el de Cuenca, el resto de provincias de CLM supera esta barrera con Guadalajara a la cabeza con un pensión media de 1.148,63 euros, seguida de Ciudad Real con 1.009,56 euros y de Toledo con 1.000,87 euros.

**LEER MÁS** 





PASE LO QUE PASE

CCOO

#### Las plantillas de la Inspección de Trabajo se movilizan de camino a la primera huelga de su historia

Las plantillas de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social (ITSS) se han concentrado este miércoles a las puertas de sus sedes en todas las provincias de CLM y de España convocadas por sus sindicatos representativos para exigir al Gobierno que cumpla su compromiso de reforzar las plantillas y dotarlas de recursos técnicos y materiales.

"La movilización de hoy es una primera medida para la defensa de este servicio público imprescindible y para la defensa de sus trabajadores/as y supone el preámbulo para la primera jornada de huelga, prevista para el día 30 de marzo", ha advertido la secretaria general de la Federación de Servicios a la Ciudadanía de CCOO CLM, Lola Cachero, que asistió a la concentración que tuvo lugar ante la ITSS de Albacete.

"Hace ya casi nueve meses que el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y todas las organizaicones sindicales que están en Mesa en ese ministerio, de forma unánime, acordaron que se iban a implantar una serie de



medidas de refuerzo y mejoras en la ITSS, porque su situación era insostenible "

"Y si entonces ya era insostenible, ahora todavia lo es más. Porque la ITSS tiene la inmensa tarea de luchar contra el fraude laboral; tiene siempre una cantidad ingente de trabajo; pero se ha multiplicado porque además de lo que ya tenía antes, tiene ahora que vigilar el cumplimiento de la Reforma Laboral". LEER MÁS

Exigen al Gobierno que cumpla su compromiso de reforzar las plantillas y dotarlas de recursos técnicos y materiales

"Hemos sido pacientes, pero tras ocho meses desde la firma del Acuerdo no existe ni se vislumbra algún mínimo avance"



#### La Federación de Sanidad insta al SESCAM cambiar el criterio de contratación de personal temporal

El sindicato pide prorrogar directamente los contratos relacionados con la atención asistencial derivada de la pandemia, y usar la Bolsa de Contratación Temporal para los destinados a otras tareas asistenciales

La Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios de CCOO CLM ha registrado en los Servicios Centrales del SESCAM un escrito por el que insta a la Dirección General de Recursos Humanos a modificar el criterio de contratación de personal temporal.

El pasado 8 de marzo, el SES-CAM emitió nuevas Instrucciones sobre Normas de Actuación en cuanto a los nombramientos eventuales suscritos a partir de 1 de octubre de 2020 que fueron prorrogados hasta el 31 de marzo de 2022, y que ahora extenderán su duración hasta el 31 de agosto de 2022, pudiéndose renovar hasta el 30 de septiembre de 2022 en función de las necesidades asistenciales.

Las mismas instrucciones indican que no se suscribirán otros nombramientos eventuales por otras causas, a excepción de los destinados a la cobertura de guardias y/o reducciones de jornada.

#### **LEER MÁS**



#### Las Brigadas de Carreteras de Fomento se concentran en 27 parques y talleres de la región contra privatización de su trabajo

Las 598 personas que integran las Brigadas de Carreteras de Fomento se han concentrado a primera hora de este jueves, antes del inicio de su jornada laboral, ante los 27 centros de trabajo que tienen distribuidos por toda la región; para defender sus puestos de trabajo frente al proceso de privatización de sus tareas emprendido por la consejería de Nacho Hernando.

"Nos concentramos para mostrar nuestro rechazo a la privatización de está haciendo Fomento de las tareas más habituales de las brigadas de conservación de carreteras. Está será la primera movilización, pero no será la última", indicó el coordinador del Sector de CCOO-FSC, que se concentró junto a sus compañeros y compañeras en su centro de trabajo, en el Parque-Taller de la consejería de Fomento en Albacete.

"Han invertido la friolera de 16,5 millones de euros de fondos públicos para privatizar tareas que habitualmente venimos haciendo los compañeros y compañeras del Parque perteneciente a la JCCM. No entendemos para nada esta forma de prestar el servicio, de manera privada, cuando Fomento ya tiene haciendo eso mismo a 539 trabajadores públicos en 27 parques en la región. Daremos batalla, daremos guerra; nuestro lema va a ser que 'Fomento no se vende, Fomento se defiende'", advirtió García.

Los sindicatos insisten en reclamar una reunión con el consejero de Fomento, Nacho Hernando, que en una primera respuesta a la petición que le enviaron por escrito el pasado viernes les remitió al director general de Carreteras, David Merino, y al secretario general de la Consejería, Daniel Corredor.

"Son desde hace seis años nuestros interlocutores y en seis años no hemos conseguido nada, sino al revés. Queremos que nos escuche el máximo responsable de la consejería, hablar con el consejero, que no puede permanecer ajeno a las decisiones que se están tomando", reclamó finalmente Juan Ángel García.

#### **LEER MÁS**

## Federación Sanidad reclama 10.000 millones de euros y 23.000 profesionales de medicina y enfermería para salvar la Atención Primaria

Más de un centenar de organizaciones profesionales, sindicales y sociales convocan una manifestación el domingo en Madrid para exigir "con urgencia hechos concretos para garantizar una Atención Primaria de calidad, universal y accesible para toda la población"



La Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios de CCOO estima que los sistemas públicos de salud de nuestro país necesitan con urgencia 8.000 profesionales de la medicina y 15.000 de la enfermería y una inversión suplementaria de 10.000 millones de euros y para 'salvar la Atención Primaria'. Este es el lema y las reivindicaciones centrales de la nueva manifestación en defensa Sanidad Pública que tendrá lugar en Madrid este domingo, convocada por 115 organizaciones profesionales, sindicales y sociales que exigen "cambiar la deriva actual de la Atención Primaria".

Así lo ha indicado el secretario general de la Federación de Sanidad, Humberto Muñoz, que ha estado hoy viernes en Cuenca para ofrecer una rueda de prensa en Cuenca acompañado de la responsable de la federación en Castilla-La Mancha, Chelo Cuadra, y de la secretaria general del sindicato en la provincia, María José Mesas. Muñoz ha subrayado que la situación de la Atención Primaria es "critica" y llama a la movilización social "para obligar a las Administraciones sanitarias a dejar de lado promesas y vacías y comprometerse de una forma seria, adoptando medidas urgentes para la recuperación y mejora de la Atención Primaria".

Muñoz ha resaltado que el Gobierno central y las comunidades autónomas tienen la obligación de "garantizar unos centros de salud abiertos, accesibles, próximos a toda la población y sin listas de espera". Para conseguirlo, "hay que recuperar lo recortado en los últimos años", para lo que el sindicato estima que será necesaria "una inversión suplementaria, que estimamos en 10.000 millones de euros, que debería repartirse entre las Comunidades y el Gobierno central al 50%."

"Dada la gran variabilidad entre las

distintas Comunidades, éstas deben aportar de manera proporcionalmente inversa al dinero que actualmente dedican a Atención Primaria; y el Estado, teniendo en cuenta la población de cada región y de manera que no se prime a aquellas Comunidades que han decidido destinar menos dinero, ni se penalice a quienes destinan más."

Además de dinero, añadió Muñoz, la Atención Primaria "hay que incrementar el actual número de profesionales de Atención Primaria".

**LEER MÁS** 



